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LA VIGILIA POR EL 2 DE ABRIL EN LA PLATA

Está destinado a jóvenes desde los 18 hasta los 29 años, y busca dar respuesta al 
desarrollo de nuevas oportunidades laborales dentro de la economía 
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POSIBILIDAD DE 
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Es la primera vigilia que se realiza en la Casa de Jóvenes Fueguinos de esa 
ciudad, edificio que fue puesto en valor y re inaugurado en diciembre 
del año pasado. 
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Republicanos Unidos ya reunió el 35% de los fiscales para el 14 de mayo. Es la 
provincia que, proporcionalmente, más adhesiones voluntarias recibió. 
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Nicolás Pelolli, actual subsecretario 
municipal de Comunicación, va 
en la lista del intendente Vuoto. 
Integra el sistema de preferencias 
y deberá cruzarse con la 
obligatoria integración 
por género.

Jorge Rabassa, geólogo e 
investigador principal del CADIC-
Conicet, habló sobre el temblor 
registrado este domingo en la 
plataforma submarina, 
a 68 kilómetros de 
Río Grande.

JUSTICIA
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ELECCIONES

Republicanos Unidos ya reunió el 35% de los fiscales que necesita para el 14 de mayo en Tierra del Fuego. Es la provincia que, 
proporcionalmente, más adhesiones voluntarias recibió. El candidato Coto lo vinculó, principalmente, a la figura de Javier Milei.

Agustín Coto, candidato a legislador 
en primer término por el partido Repu-
blicanos Unidos, reveló que Tierra del 
Fuego es la provincia donde más perso-
nas se han postulado para fiscalizar en 
las próximas elecciones para esa fuerza 
política, proporcionalmente hablando.

Coto hizo referencia a la presenta-
ción de la plataforma www.milei2023.
com.ar, donde se abrió la posibilidad 
en todo el país para quien quiera par-
ticipar y recibir información para ser 
fiscal, lanzamiento hecho en la ciudad 
de Buenos Aires.

En el caso de Tierra del Fuego, “ya 
superamos el 35% de personas que se 
tienen en relación a la cantidad de me-
sas”, la proporción más alta de todo el 
país. “Obviamente que es proporcional, 
proporcionalmente la provincia que 
hoy tiene mayor porcentaje de inscrip-
tos es Tierra del Fuego”.

El candidato vinculó el alto porcen-
taje con el hecho de “estar en elecciones 
ahora en mayo, y el trabajo del espacio 
a nivel territorial, a nivel local, eso ha 
ayudado mucho”. Sin embargo, asegura 
que la principal razón de las adhesiones 
se debe “a la figura de Javier, es la que 
empuja sin duda alguna a la gente acer-
cándose, anotándose, porque algunas 
provincias que todavía tienen sus elec-
ciones lejos, también hay números muy 
interesantes”.

También sugirió como un extra que 
sea Tierra del Fuego una provincia jo-
ven, “que a priori muchos jóvenes que 
hoy lo votarían a Javier en una provincia 
como la nuestra, que tiene una gran po-
blación joven, debe haber tenido algún 
tipo de incidencia”.

Informó concretamente que la gen-
te que se quiere anotar, debe ingresar al 
sitio web, aportar sus datos y lo más rá-
pido posible alguien del equipo se con-
tactará por WhatsApp. “En breve vamos 
a empezar a hacer las capacitaciones 
de fiscales en Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin, ahí se irán armando los grupos 
para quien quiera capacitarse, quien 
tenga experiencia, vamos a ir distribu-
yendo esas tareas” añadió Coto.

En el plano de la campaña para el 
14 de mayo, el candidato libertario 
mencionó como principales ejes “la 
desburocratización, la idea de reducir 
trámites, reducir la intervención del Es-
tado en un montón de asuntos que hoy 
estamos acostumbrados a que esté. Ob-
viamente repensar la cuestión produc-

LOS LIBERTARIOS FUEGUINOS CONVOCARON 
A GRAN CANTIDAD DE FISCALES

tiva de nuestra provincia, pensar la ley 
19.40 en el siglo XXI y no en la década 
del 70”, señalando que es bastante el 
trabajo hecho sobre el asunto tanto a 
nivel municipal como provincial.

En cuestiones más de fondo e ideo-
lógicos, dijo que harán mucho hin-
capié en los sistemas alternativos de 
educación: “acá en Tierra del Fuego 
la experiencia de las escuelas experi-
mentales mostró que el sistema nor-
mal es una opción, pero no es la única. 
Vamos por más en ese sentido”.

Para el caso de los legisladores y los 
concejales, planteó las condiciones 
de debate que asumirán para tratar 
proyectos y propuestas de otros es-
pacios. “Nuestra idea es decir, esto es 
una discusión política, acá hay gente 
que piensa de una forma, piensa de 
otra. Desde una posición republicana 
y liberal, vamos a discutir todos los 
temas, no solamente los que quizás 

puedan ser nuestro eje discursivo, 
nuestro eje de campaña” adelantó a 
ese respecto.

Agustín Coto analizó las críticas 
y ataques que suelen sufrir desde di-
ferentes espacios, “a veces pienso 
que vienen más de un lado, otras ve-
ces más del otro, y quizás vienen de 
todos lados” tal como analizó. Por 
ejemplo, ante constantes acusacio-
nes de ser funcionales a Juntos por el 
Cambio, por un lado, y al oficialismo, 
por el otro, consideró que en el fondo 
“discutimos algunos asuntos que los 
dos grupos mayoritarios hasta este 
momento tenían acuerdo, la enorme 
intervención estatal, unos acusando 
a los otros de hacerlo mal, pero en el 
fondo planteando ideas que son lite-
ralmente las mismas, la idea del Esta-
do presente en todos los asuntos, etc. 
Como discutimos los modelos de fon-
do de múltiples espacios, también las 

críticas vienen de diferentes espacios” 
evaluó.

Finalmente, defendió a su referente 
Javier Milei, muy cuestionado en re-
lación a la cuestión Malvinas cuando 
admitiera ser admirador de Margaret 
Thatcher: “Lo dijo 400 veces y con mu-
cha claridad, se refería a cómo Thatcher 
trabajó la cuestión de la inflación, en el 
contexto argentino de hoy es un tema 
importante, a los 11 días de paro gene-
ral que tuvo en su momento en su go-
bierno”. En lo que respecta a Malvinas, 
dijo en cambio que en el espacio que 
integra “hay gente que tuvo una parti-
cipación más destacada en la cuestión 
Malvinas”, y que los cuestionamientos 
también buscan “instalar ideas porque 
como por la vía tradicional no logran 
pegarle a estos espacios nuevos que re-
presentan ideas como las nuestras, in-
tentan embarrar con críticas, que creo 
que la gente no se come”.
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PARTIDO JUSTICIALISTA

Nicolás Pelolli, periodista y actual subsecretario municipal de Comunicación, va en el décimo lugar en la lista de concejales de 
Ushuaia por el Partido Justicialista. Con el sistema de preferencias vigente y la integración por género, tiene la expectativa de obtener 
un buen resultado electoral.

El periodista Nicolás Pelolli, actual-
mente subsecretario de Comunicación 
del municipio de Ushuaia, es el candida-
to a concejal en décimo término dentro 
de la lista del Partido Justicialista. Com-
partió por FM Master’s, sus expectativas 
ante la posibilidad de integrar el cuerpo 
deliberativo de Ushuaia, una vez trans-
curridas las elecciones que, para el caso 
del Concejo Deliberante de esta ciudad, 
tiene la particularidad que incluye el sis-
tema de preferencias, que debe cruzarse 
con la obligatoria integración por géne-
ro.

Consideró que su condición de pe-
riodista y comunicador, “la verdad es 
que suma, suma mucho. Uno ha teni-
do la posibilidad de, a través del trabajo 
propio, FM del Sur, FM Master’s, tam-
bién ha sido mi casa en muchos años de 
mi vida, Radio Provincia y otras tantas 
que he trabajado, tener un contacto con 
la gente fuerte y fluido. Muchas veces la 
gente recurre antes al periodismo, cual-
quiera fuera el periodista, que al Poder 
Judicial o al organismo donde necesita, 
porque siempre busca respuestas a tra-
vés de los lugares y canales abiertos”.

Ese contacto con la gente y sus nece-
sidades, se conjuga en su caso con que 
“después de tanto tiempo, uno tenía la 
intención o la idea de decir, bueno, se 
puede cambiar, yo soy de acá, soy fue-
guino, de familia fueguina, y la posibi-
lidad de decir qué puedo hacer por la 
ciudad fue la que me provocó, tras la 
propuesta del intendente Walter Vuoto 
de sumarme a la gestión, y es lo que me 
da la fuerza y la iniciativa para intentar 
llegar al Concejo Deliberante”.

En relación con las características 
especiales de la campaña, en el caso de 
Ushuaia la única que tiene preferencias, 
Pelolli analizó: “nosotros trabajamos en 
equipo, somos el equipo del intenden-
te Walter Vuoto, y los diez candidatos y 
candidatas que estamos en esa lista, ti-
ramos todos para el mismo lado. Cada 
uno buscará a través de la propuesta, 
a través de la mirada, de la imagen que 
ha cosechado y que ha trabajado todos 
estos años, sumar adhesión y preferen-
cias”.

En tal sentido, admitió que se traba-
ja en ese sentido, pero sobre todas las 
cosas “queremos seguir siendo parte de 
esta transformación, queremos que la 
Municipalidad continúe a través de la 
intervención de Walter Vuoto, en una 
fórmula que creemos que es la mejor al-
ternativa para la ciudad”.

En el caso de la lista de candidatos 
a concejales del Justicialismo, que inte-
gra, manifestó su expectativa de “tratar 
de ser una alternativa. Tenemos un gran 
equipo de concejales electos, de gente 
que ya ha sido concejal y que ha traba-
jado para demostrar, y en mi caso tene-
mos representación gremial, tenemos 
representación social”.

Anheló así “tener una voz en el Con-

PELOLLI, EL CANDIDATO NÚMERO 10 
AL CONCEJO DELIBERANTE 

cejo Deliberante, ser parte de esta 
transformación, poder tener las herra-
mientas necesarias para que esta ges-
tión siga trabajando, siga creciendo, 
pero no en la gestión, sino en la misma 
ciudad”.

Para el candidato justicialista com-
parar cómo estaba la ciudad hace sie-
te años y medio y cómo lo está ahora, 
cuáles eran los reclamos en aquel mo-
mento y cuáles ahora, “hemos notado 
que se ha elevado la vara, se ha tra-
bajado fuertemente para tener una 
ciudad que cada día nos enorgullece 
más. De hecho, nadie duda que la ciu-
dad está más linda, nadie duda que la 
ciudad ha crecido para bien y que se 

ha transformado”. Por eso, asumió el 
compromiso, en caso de ser electo, de 
“seguir profundizando esto, tenemos 
que seguir marcando el rumbo, y para 
eso necesitamos los mejores hombres 
y mujeres representándonos”.

“Creo que el trabajo en la comu-
nicación hace que tenga un conoci-
miento bastante importante de todo 
lo que hace la gestión”, dijo, lo que 
considera un plus de información a la 
hora de debatir en el Concejo Delibe-
rante. “Creemos que es la posibilidad 
certera a través de la preferencia, a 
través de la charla vecino con vecino, 
creo que podemos avanzar y quizás 
dar una gran sorpresa” añadió Nicolás 

Pelolli.
Finalmente insistió en la idea de 

pertenencia como “parte de un equi-
po, cualquiera de los concejales o con-
cejalas que puedan ocupar una banca 
vamos a estar a la altura de las circuns-
tancias”. Dependerá, según su parecer, 
de la preferencia de cada elector la po-
sibilidad de tener movilidad dentro de 
esa lista, en la que ocupa el décimo lu-
gar: “De hecho, el número diez me gus-
ta mucho, es un buen número. El que 
es futbolero sabe que la pelota siempre 
tiene que ir al diez. Acá vamos a hacer 
un paralelismo y vamos a pedir la pre-
ferencia al mismo número” concluyó en 
clave de fútbol.
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Jorge Rabassa, geólogo e investiga-
dor principal del CADIC-Conicet, dejó 
interesantes datos a raíz del temblor re-
gistrado este domingo en la plataforma 
submarina, a 68 kilómetros de la ciudad 
Río Grande y a casi 170 kilómetros de 
Ushuaia.

Según registros del INPRES, Instituto 
Nacional de Previsión Sísmica, asentado 
en la ciudad de San Juan, fueron dos los 
sismos, uno al noreste de Río Grande y 
el otro al sur. Lo que “nos confirma que 
vivimos en una zona de alta actividad 
sísmica, solo superado a nivel nacional 
por las provincias de Mendoza y San 
Juan, que es donde se han producido 
sismos de enorme potencial, de enorme 
energía” refirió Rabassa. Hizo referen-
cia a la destrucción total de la ciudad de 
Mendoza por un sismo en 1880 y de San 
Juan, también arrasada por un terremo-
to en 1944. 

En el sur de la Patagonia y en Tie-
rra del Fuego en particular, mencionó 
ejemplos como el del gran sismo de di-
ciembre de 1949, de magnitud 7.8 con 

El geólogo Jorge Rabassa dijo que es perfectamente posible un tsunami luego de un sismo de la magnitud del ocurrido el domingo costa 
afuera de Río Grande. Agregó que Tierra del Fuego es importante zona sísmica y llamó a trabajar en la concientización.

SEGÚN RABASSA EXISTE LA 
POSIBILIDAD DE TSUNAMI

epicentro en el seno del Almirantazgo, 
en el estrecho de Magallanes: “práctica-
mente era una región deshabitada, por 
lo cual no hubo un registro de daños, ni 
muertos o heridos. Fue un sismo muy, 
pero muy fuerte, que, si hubiera sido el 
epicentro en cualquiera de las ciudades 
de nuestra provincia, seguramente hu-
biera terminado en una tragedia”.

El experto detalló que la nuestra es 
una región sísmica muy fuertemen-
te vinculada a la placa de Scotia, cuyo 
borde septentrional coincide con el 
trazado del lago Fagnano, en la Isla 
Grande. “Eso debe ser suficiente como 
para llamarnos a la atención, continuar 
con cualquier actividad de concienti-
zación que se esté haciendo y preparar 
a nuestra sociedad para un evento que 
pudiera repetirse en el futuro” reco-
mendó. En la lógica de que no pode-
mos impedir que se produzca el sismo, 
“por lo menos podemos trabajar en la 
amortización de los daños y lograr con-
diciones por las cuales se pueda mori-
gerar dentro de lo posible los distintos 

efectos que se producen en un sismo 
de semejante envergadura”.

En nuestra provincia, la informa-
ción al respecto la gestiona, con alta 
confiabilidad, la Estación Astronómica 
de la ciudad de Río Grande, pertene-
ciente al CONICET y a la Universidad 
Nacional de La Plata. Esa estación re-
gistra hasta 10.000 sismos por año en la 
región, “lo que pasa es que la inmensa 
mayoría son de muy baja intensidad y 
por lo tanto no son percibidos por los 
humanos, ni nos enteramos”.

En tal sentido, consideró que debe 
haber una especie de alerta permanen-
te sobre la situación en el archipiélago 
fueguino, “en el sentido amplio”. Como 
por ejemplo, con la ocurrencia de un 
muy probable tsunami, consecuencia 
de un movimiento sísmico de conside-
ración.

“Cuando hay una liberación de 
energía muy importante en el mar, eso 
genera un vaivén de la masa ácuea del 
océano y entonces se produce primero 
un fuerte retroceso de la masa ácuea 
hacia el mar, hacia el horizonte, y por 
el otro lado luego se produce el regre-
so, por gravedad, de esa masa de agua 
y cuando alcanza proporciones impor-
tantes, lo que llamamos un tsunami” 
explicó con precisión. 

A renglón seguido, Rabassa aclaró 
que, en tiempo geológico, “se han re-
gistrado tres tsunamis en la costa at-
lántica de Tierra del Fuego. Estamos 
hablando de miles de años atrás, pero 
ha quedado su evidencia en el registro 
geológico en el terreno”.

Por lo mismo, aseguró que existe con-
creto riesgo de tsunami en Río Grande: 
“por supuesto, no es que estamos espe-
rando que suceda, pero sí existe, desde 
el punto de vista geológico. Se produce 
la liberación de energía, la retracción del 
agua y luego toda esa gran masa que se 
vuelca sobre el continente nuevamente”.

Incluso puso como ejemplo a las ciu-
dades chilenas de Punta Arenas y Por-
venir, donde en cada esquina, cartelería 
informa a las personas en qué dirección 
se tienen que desplazar para minimizar 
el impacto de un tsunami. “Ellos están 
exactamente sobre la misma estructura 
geológica en la que estamos nosotros. 
Lo que sucede es que Chile, la sociedad 
chilena, tiene una gran e importantísima 
conciencia sísmica, porque todo el terri-
torio chileno está sometido a eventos sís-
micos de magnitud”. De hecho, informó 
que, de los cinco sismos más importan-
tes que la humanidad ha podido medir 
desde que se tiene cómo hacerlo, tres tu-
vieron lugar en Chile.

Jorge Rabassa abonó la iniciativa de 
concientizar de manera más profunda 
y constante acerca de estos riesgos a la 
población de la provincia: “creo que los 
simulacros, sobre todo en las escuelas, 
so muy importantes, porque realmente 
vivir ese momento contribuye a la con-
cientización. Pero no creo que eso sea 
suficiente, porque después tenemos 
que desarrollar la cultura de la mochila 
de emergencia, de qué manera tener al 
alcance de la mano una mochila donde 
hayamos preparado aquello que pudiera 
ser necesario en plena emergencia”.

LUEGO DEL TEMBLOR
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LA PLATA

Se trata de la primera vigilia que se realiza en la Casa de Jóvenes Fueguinos de La Plata, edificio que fue puesto en valor y re 
inaugurado en diciembre del año pasado. 

En esta ocasión, el veterano Raúl Vi-
llafañe envió su saludo a todos los y las 
estudiantes de la ciudad de Buenos Aires. 
Conmemorar la gloriosa Gesta de Malvi-
nas es el hecho histórico que más unión 
genera en las y los riograndenses, incluso 
lejos de Río Grande, Capital Nacional de 
la Vigilia.

Homenajear, recordar y acompañar a 
los veteranos de la Guerra por Malvinas 
es un sentimiento que el pueblo de Río 
Grande lleva en el corazón. En esta opor-
tunidad, la ciudad de La Plata fue otro 
punto de encuentro donde más de 56 es-
tudiantes, quienes están lejos de nuestra 
ciudad, pudieron estar presentes en el 41° 
Aniversario de la gloriosa Gesta.

En el marco de la espera al 2 de abril, 
el Municipio organizó la primera vigilia 
en la Casa de Jóvenes Fueguinos de La 
Plata donde se proyectó la transmisión 
en vivo de lo que sucedía en Río Grande, 
Capital Nacional de la Vigilia por Malvi-
nas, y, posteriormente, se compartió una 
comida. También se transmitió el saludo 
de Raúl Villafañe, presidente del Centro 

ESTUDIANTES RIOGRANDENSES VIVIERON 
LA VIGILIA POR EL 2 DE ABRIL

Veteranos de Guerra “Malvinas Argen-
tinas”, quien agradeció el homenaje y el 
acompañamiento que se les hizo a los 
excombatientes desde La Plata. “Cele-

bramos que nuestros pibes estén en La 
Plata y que su corazón esté acá con no-
sotros”, expresó.

Fue una jornada en la que se vivió un 

clima de memoria, reflexión y del senti-
miento malvinero con la participación de 
más de 56 estudiantes riograndenses aue 
se encuentran en La Plata.
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Organizado de manera conjunta 
con el Instituto Nacional de Teatro, la 
Casa de la Cultura de la ciudad de Río 
Grande puso sobre tablas las obras 
que tenian a Malvinas como centro de 
las historias narradas a través de los 
artistas. 

Esta serie de Ciclos trae augurios 
de superar el fructuoso 2022, que ha 
dejado como resultado la presenta-
ción de 52 obras teatrales en la Casa 
de la Cultura, objetivo más que cum-
plido que permite la difusión del arte, 
el teatro y la cultura fueguina. 

“Clase 63”, obra dramática que 
llegó a lo profundo del corazón con-
moviendo a los espectadores con 
una trama atrapante, reviviendo la 
última cena que tuvieron los padres 
con su hijo antes de que partiera a 
Malvinas. 

Así también las visitas de las dis-
tintas escuelas permitieron que las 
infancias pudieran sentir Malvinas a 
través de la obra “Del Lápiz al Fusil”, 
del escritor y actor riograndense Ja-
vier Giménez, la cual narra la historia 
de dos conscriptos que participaron 
de la guerra e inician una amistad en-
trañable en el campo de batalla.  

CICLO DE TEATRO MALVINAS EN LA CASA DE LA CULTURA

Por su lado las obras “Malvinas, 
el canto del sentimiento de un pue-

CONTINÚA LA EXPERIENCIA 
VIRTUAL PISAR MALVINAS 

La muestra de realidad virtual 
“Pisar Malvinas” fue desarrollada 
por un equipo de estudiantes y do-
centes de la Universidad Nacional 
de San Martín (UNSAM) en el mar-
co del concurso “Activar Patrimonio” 
del Ministerio de Cultura de la Na-
ción. Es una experiencia que tam-
bién funciona en el Museo Malvinas 
e Islas del Atlántico Sur de la ciudad 
de Buenos Aires.

La iniciativa se presenta por 2° 
año consecutivo en nuestra ciudad. 

El Municipio, a través del área de 
Innovación y Tecnología de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, con-
tinúa promoviendo espacios para 
reivindicar la Soberanía Argentina 
sobre nuestras Islas Malvinas con el 
objetivo de malvinizar a las nuevas 
generaciones y para que la comuni-

dad riograndense pueda acceder a 
más información sobre la causa.

Jonatan Bogado, subsecretario 
de Innovación Pública, expresó que 
“a través de esta muestra buscamos 
mostrar los alcances que tiene la 
tecnología inmersiva para que nues-
tros jóvenes desarrolladores puedan 
experimentar en primera persona”. 
En ese contexto, destacó que “en Río 
Grande tenemos perfiles tecnológi-
cos muy capacitados, por ello bus-
camos que trabajen en conjunto con 
este tipo de tecnología”.

Cientos de vecinas, vecinos y fa-
milias riograndense ya visitaron la 
muestra, la cual estará abierta al pú-
blico hasta este miércoles 5 de abril 
en el Espacio Tecnológico (Pellegrini 
520). Quienes quieran visitarla pue-
den acercarse de lunes a viernes de 

El Municipio a través del arte, la cultura y la educación llevó un mensaje malvinizador concientizando sobre la causa Malvinas y el 
reclamo de soberanía de las Islas. Es así que se completó toda una serie de ciclos de teatro, en alusión a Malvinas y las personas que 
vivieron la crueldad de la guerra que nos arrebató nuestro amado suelo malvinense.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

10 a 12 horas o de 15 a 17 horas.
Es importante destacar que, para 

contar con una organización eficaz 
y cómoda, desde el 17 hasta el 28 de 
abril, se habilitarán de instituciones 

educativas. Las mismas deberán po-
nerse en contacto con el Espacio Tec-
nológico para agendar horario, de for-
ma presencial o a través del whatsApp 
al 2964654663.

blo” y “Padro del Ganso verde” tam-
bién conmovieron a aquellos que 

fueron parte del exitoso ciclo Teatro 
Malvinas. 



4 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

“Juventudes 4.0” es un nuevo Pro-
grama del Gobierno de la Provincia, ar-
ticulado a través de la Subsecretaría de 
Juventudes de la Secretaría de Deportes 
y Juventudes, con el apoyo del Instituto 
Nacional de Juventudes. El programa 
busca dar respuesta al desarrollo de 
nuevas oportunidades laborales mar-
cadas por una nueva era que propone 
diversas modalidades de empleo, apos-
tando a la economía del conocimiento.

Destinado a jóvenes de la provincia 
desde los 18 hasta los 29 años de edad, 
la propuesta consta de cuatro meses de 
capacitaciones, para así impulsar el de-
sarrollo de sus habilidades, potencian-
do la matriz productiva basándonos en 
la economía del conocimiento. Podrán 
optar por elegir alguno de los cuatro 
ejes de trabajo: Diseño Gráfico; Diseño 
y Producción Audiovisual; Energías Re-
novables o Inteligencia Artificial. 

El taller transversal a todo el proce-
so será el de “Viabilidad y Herramien-
tas para Emprender” con una duración 
de cuatro meses. En paralelo, el primer 
mes de este programa se dictará el taller 
“Generalidades de las Nuevas Tecnolo-
gías” donde se presentarán los cuatro 
ejes de líneas de propuestas (Diseño 
Gráfico; Diseño y Producción Audiovi-
sual; Energías Renovables e Inteligen-

Con la presencia del Gobernador Gustavo Melella, acompañado por la vicegobernadora Mónica Urquiza, y de autoridades del Instituto 
Nacional de Juventudes, se realizó la firma del convenio que posibilita nuevas oportunidades a juventudes fueguinas de 18 a 29 años.

SE LANZÓ EL PROGRAMA JUVENTUDES 4.0 
DENTRO DE LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO

cia Artificial), el cual posibilitará que 
cada jóven pueda elegir uno de ellos, 
en base a sus intereses, y así continuar 
con tu proyecto.

También se brindarán los talleres 
de “Igualdad de Derechos y Nuevas 
Implicancias Laborales”, “Contexto 
para el Desarrollo de la Empleabili-
dad”, “Marketing e Impacto Digital”.

La firma del convenio se realizó en 
la Fábrica de Talento de Ushuaia, en-
tre el Gobernador Melella y Julia Eps-
tein, directora Ejecutiva del Instituto 
Nacional de Juventudes. Tras lo cual 
el Mandatario provincial recordó que 
“a decisión política de transformar un 
ex casino en un sitio para potenciar la 
economía del conocimiento”.

“Este lugar está destinado total-
mente para que nuestros pibes y nues-
tras pibas, para que puedan venir a 
formarse y a trabajar en la economía 
del conocimiento, para tener su pro-
pio trabajo. Es un lugar magnífico, 
porque hay una decisión política de 
que así sea”, destacó. 

“Este espacio, sirve para que tengan 
la oportunidad de estudiar programa-
ción o desarrollo de software de mane-
ra gratuita. Que tengan la oportunidad 
de hacerlo con las mejores empresas 
locales y las mejores empresas del 

YAMILA CAFRUNE EN 
“MÚSICA POR MALVINAS”

Con una amplia concurrencia, este 
domingo la Casa de la Cultura fue es-
cenario de una noche llena de folclore, 
entonada por la cantautora Yamila Ca-
frune y Osvaldo Burucuá en la guitarra.

En el marco de la Semana Con-
memorativa de la Gloriosa Gesta de 
Malvinas, el Municipio, a través de la 
Subsecretaria de Cultura, llevo a cabo 
la velada acústica “Música por Malvi-
nas”. En el evento, las y los riogranden-
ses pudieron disfrutar de un repertorio 
donde no faltaron los grandes hitos del 

cancionero popular argentino.
La artista invitada Yamila Cafrune, 

junto al guitarrista Osvaldo Burucuá 
sorprendieron a los espectadores re-
cordando al padre de la cantante, Jor-
ge Cafrune e interpretando su amplio 
temario folklórico, que hoy recorre 
toda la geografía argentina.

“Música por Malvinas” se desa-
rrolló para el disfrute en familia y en 
el marco de la semana del 2 de abril, 
conmemorando a la gesta histórica 
por nuestras Islas Malvinas.

país, que están acá. Eso es igualdad 
de oportunidades y no se da en todos 
lados”, enfatizó. 

“Por eso hay que valorar el rol del 
Estado. Hay que valorarlo porque sir-
ve, por ejemplo, para dar este espacio, 
este mismo espacio que se va a hacer 
en Tolhuin y en Río Grande”, recordó 
el Gobernador.

En tanto la vicegobernadora Mó-
nica Urquiza, recordó que “esto es 
un gran trabajo que se viene hacien-
do desde hace mucho tiempo desde 
la Subsecretaría de Juventudes. Por 
ahí nos resulta un poco difícil, como 
decía el Gobernador, este tipo de te-
mática relacionada a la informática, 
a la tecnología. Pero realmente es el 

futuro y es en lo que se van a fundar los 
trabajos de la nueva era. 

“En esto hay que acompañar a las 
juventudes, hay que entenderlas, hay 
que dejarlas que se desarrollen plena-
mente. Estas son las herramientas y es 
la responsabilidad que nosotros tene-
mos desde la gestión de gobierno”, su-
brayó Urquiza.

Asistieron a la ceremonia además 
las legisladoras Andrea Freites, Lilia-
na Martínez Allende, Mónica Acosta y 
Laura Colazo, y el legislador Emmanuel 
Trentino; el ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; el secretario de Deportes 
y Juventudes, Carlos Turdó y la subse-
cretaria de Juventudes, Ivana Olariaga, 
entre otros.

RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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Juventudes 4.0, articulado a través 
de la Subsecretaría de Juventudes de la 
Secretaría de Deportes y Juventudes, 
con el apoyo del Instituto Nacional 
de Juventudes, busca dar respuesta al 
desarrollo de nuevas oportunidades 
laborales marcadas por una nueva era 
que propone diversas modalidades de 
empleo, apostando a la economía del 
conocimiento.

Esta propuesta no solo consiste en 
una instancia de capacitación teórico 
y práctica, sino que también propor-
cionará la posibilidad de acceder a 
KITS de trabajo, los cuales serán otor-
gados una vez que hayan finalizado el 
50% de la capacitación para utilizar en 
el taller (para usar en espacios guber-
namentales) y entregados en su tota-
lidad una vez que hayan presentado y 
aprobado el trayecto total.

Al respecto, la subsecretaria Ola-
riaga, manifestó que “este es un gran 
logro para la gestión del Gobernador 
Gustavo Melella  y específicamen-
te para el área de Juventudes, ya que 
gracias a este programa nuestras ju-

“SIRVE PARA QUE LOS JÓVENES QUE FINALIZAN SU 
SECUNDARIA Y DESARROLLEN NUEVAS HABILIDADES”
Lo sostuvo la subsecretaria de Juventudes de la provincia, Ivana Olariaga, respecto del programa lanzado este lunes en la Fábrica de 
Talento en Ushuaia junto al Instituto Nacional de Juventudes, en una ceremonia encabezada por el Gobernador Gustavo Melella y la 
vicegobernadora Mónica Urquiza.

ventudes fueguinas podrán acceder a 
nuevas oportunidades de formación 
y desarrollo para sus habilidades tec-
nológicas y creativas. La innovación, 

la productividad y el emprendimiento 
son objetivos prioritarios de la política 
económica de la Provincia, es por eso 
que trabajamos para ampliar la pre-
sencia y la visibilidad de las juventu-
des”.

Además, precisó que “Juventudes 
4.0 es un nuevo programa pensado 
para que las y los jóvenes que finalizan 
sus estudios secundarios encuentren 
una nueva arista que les permita des-
cubrir y desarrollar nuevas habilida-
des, contando con una propuesta que 
les brindará no sólo capacitaciones 
teórico prácticas para trabajar en sus 
proyectos creativos, sino que además 
se hará entrega de KITS y elementos 
de trabajo con el 50% de la cursada 
aprobada para ser utilizados en las au-
las, y serán finalmente otorgados en su 
totalidad a las y los jóvenes empren-
dedores cuando finalicen, aprueben 
y presenten su propuesta de proyecto 
final”.

En tanto, la directora Ejecutiva del 
Instituto Nacional de Juventudes, Julia 
Epstein, recordó que “venimos articu-
lando con la Subsecretaría de Juventu-
des hace tiempo y tenemos una línea 
de trabajo sobre economía del cono-
cimiento y de cómo pensar ese nuevo 
mundo laboral inmerso en estos nue-
vos trabajos que van surgiendo. No-
sotros a través de un financiamiento 
articulamos para desarrollar esta po-
lítica”.

“La modalidad laboral en los jó-
venes ha cambiado por dos razones, 
primero porque el mercado laboral 
no está haciendo coincidir oferta y 
demanda. Históricamente ha sido 
muy difícil el ingreso de los jóvenes al 
mercado laboral pero particularmen-
te, en un contexto de crisis mundial, 
es mucho más difícil y sobre todo ese 
ingreso es en malas condiciones, con 
precariedad o malos sueldos”, la-
mentó.

“Hay una industria ahora monta-
da en los juegos virtuales -ejemplificó 
Epstein- sobre muchísimas compe-
tencias que además tienen remunera-
ción económica que vos podés com-
petir, los grandes clubes tienen sus 
equipos del FIFA, entre otros y es una 
economía en la cual se piensa que es 
un hobby, y en realidad puede ser su 
trabajo. Eso requiere preparación, en-
trenarse, requiere mucha disciplina y 
nosotros tenemos que ser más empá-
ticos con esos pibes y encontrar a tra-
vés de estas nuevas salidas un mundo 
laboral”.

“La juventud de Tierra del Fuego es 
muy cálida y se nota mucho el traba-
jo de la Subsecretaría de Juventudes y 
del Gobierno Provincial, la Fábrica de 
Talento también viene a mostrar eso, 
las políticas de transformar lugares 
para que las y los jóvenes se formen y 
empieza a través del Estado acompa-
ñando”, dijo.

JUVENTUDES 4.0
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Con la presencia de funcionarios del 
Ministerio de Seguridad de la Nación, se 
llevó a cabo la jornada “Herramientas 
para la organización de la protección/
defensa civil” en Ushuaia, con la parti-
cipación de organismos vinculados a la 
prevención de contingencias.

La actividad contó con la presencia 
del subsecretario de Articulación Fede-
ral de la Seguridad de la Nación, Sergio 
Barrionuevo; el director Nacional de 
Prevención y Reducción de Riesgo de 
Desastre, Claudio Schbib y el subsecre-
tario de Protección Civil, Carlos Racero.

Durante la jornada, las autoridades 
ponderaron la importancia de la pre-

SE REALIZÓ UNA CAPACITACIÓN EN 
PREVENCIÓN DE RIESGOS DE DESASTRES
El objetivo fue otorgar herramientas que permitan a los organismos de protección, organizarse en la prevención de riesgos ante 
catástrofes.

vención en situaciones de emergencia 
y la necesidad de coordinar esfuerzos 
entre los diferentes entes involucrados 
en la gestión de emergencias.

Al respecto, Racero comentó que 
“desde el inicio de nuestra gestión he-
mos estado trabajando con el equipo de 
Nación con el objetivo de implementar 
un sistema integral de emergencias, ya 
que anteriormente contábamos con 
distintos servicios”.

“Desafortunadamente, la pandemia 
nos sorprendió en medio del proceso 
y posteriormente enfrentamos tres in-
cendios. Sin embargo, pudimos supe-
rarlos exitosamente y ahora estamos 

CELULARES FABRICADOS 
EN TIERRA DEL FUEGO SON 
HASTA UN 41% MÁS BARATOS 
QUE EN EL EXTERIOR

Los precios en comparativa con 
países como Estados Unidos, Chile o 
Brasil indican que es más conveniente 
adquirir equipos producidos en nues-
tro país. La industria electrónica sig-
nifica para la provincia más de 11 mil 
puestos de trabajo.

Representantes de las empresas 
Motorola y Samsung, dos de las firmas 
con mayor cuota de mercado de telé-
fonos celulares en el país, destacaron 
que desde hace unos años comprar 
equipos producidos en Tierra del Fue-
go es más barato que hacerlo en otros 
países como Estados Unidos, Chile o 
Brasil.

En este sentido resaltaron los pla-
nes de pago disponibles para los usua-
rios en Argentina y las ventajas de con-
tar con garantía y servicio post venta.

Desde AFARTE se indicó que con 
el dólar tarjeta como referencia, en 
diciembre del año pasado el precio 

de un equipo producido en Tierra del 
Fuego era entre 25% y 41% más eco-
nómico que en Brasil y entre 9% y 22% 
por debajo de los valores existentes en 
Chile. También hay diferencia a favor 
del producto nacional en compara-
ción con Estados Unidos.

La industria electrónica en Tierra 
del Fuego impulsada principalmente 
por la producción de celulares y tele-
visores ocupó a finales de 2022 a más 
de 11 mil personas. Para esto fue fun-
damental la prórroga del subrégimen 
de promoción industrial por 15 años 
con opción a 15 años más a partir del 
año 2039. Brasil tiene un régimen si-
milar de beneficios a la producción en 
la Zona Franca de Manaos. La medida 
fue tomada por el Gobierno Nacio-
nal a partir de gestiones del Gobierno 
Provincial junto a Municipios, autori-
dades políticas de todos los ámbitos y 
representantes gremiales y sociales.

enfocados en coordinar capacitaciones 
a nivel nacional” explicó.

Por su parte, el Director Schbib des-
tacó la importancia de la articulación 
entre las distintas provincias y munici-
pios para prevenir riesgos y actuar de 
manera planificada ante situaciones de 
emergencia. “La idea de hoy es articular, 
a través de la provincia y con los munici-
pios, todos los mecanismos necesarios 
para que tengan herramientas, de ma-
nera tal que puedan trabajar en la pre-
via”, explicó.

En este sentido, aseguró que “el sis-
tema nacional de monitoreo de emer-
gencias, al que se otorgará acceso a la 
provincia en los próximos días, permi-

tirá a las autoridades contar con infor-
mación en tiempo real sobre distintos 
eventos adversos que puedan ocurrir 
en la región. Esto facilitará la elabora-
ción de mecanismos de prevención y 
reducción de riesgos”.

La jornada de capacitación contó 
con la participación de representantes 
de las direcciones de Defensa Civil de 
los municipios, cuarteles de bomberos, 
Gendarmería Nacional, Policía Provin-
cial, Ministerio de Salud, Parques Na-
cionales, entre otros entes vinculados 
al 911. La prevención y la coordinación 
son clave para minimizar los riesgos y 
garantizar la seguridad de la población 
ante situaciones de emergencia.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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.
Este programa distribuido en dis-

tintos barrios de las tres ciudades de 
la provincia brinda ayuda escolar a ni-
ñas, niños y jóvenes de todos los años 
del nivel primario y/o secundario.

Para inscribirse podrán dirigirse 
presencialmente en cada una de las 
sedes que se detallan a continuación 
en sus respectivos días y horarios.

Río Grande
-B° Intevu: Comedor Pancitas Lle-

nas (25 de Mayo 1881 casa 219). Mar-
tes y jueves de 18:30 a 20:30H

-B° Arraigo Sur: SUM Arraigo Sur 
(ex ruta 3 - 1116). Lunes y miércoles de 
15 a 17H

-B° Provincias Unidas: Comedor 
Fuerza del Corazón (Infanta Isabel 
123). Lunes, Martes y jueves de 18 a 
20H

-B° Mirador: Espacio NIDO (B° El 
Mirador – 28 de mayo esquina dos lo-
mas). Martes y jueves de 13 a 15H y 
viernes de 14 a 16H

-B°Chacra IV: Biblioteca Popular 
“Leonor Maria Piñero” (José Romero 
3084). Lunes y Jueves 15 a 17h.

-B°Argentino: Comedor “Esperan-
za Fueguina” (Ardíles 114 – B° Argen-
tino). Martes y miércoles de 15 a 17h.

EL PROGRAMA “APRENDO EN MI BARRIO” 
CONTINÚA BRINDANDO APOYO ESCOLAR 
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS continúa con el Programa “Aprendo 
en mi Barrio” sumando nuevas sedes

-B° CAP: Centro Sociocultural 
“Walter Buscemi”(Minkiol 175 – B° 
CAP). Miércoles de 10 a 12h, y jueves 
de 10 a 12 y de 15 a 17h.

-B° Chacra XI: Bomberos Volun-
tarios  Kaiken y Echelaine. Lunes y 
miércoles de 15 a 17H

-B° Chacra II: SUM Corazón de 
niño (Anadon 641). Lunes y martes de 
16 a 18H

-B° Chacra XIII: Comedor La Nona 
(calle 348 casa 733). Martes y jueves 
de 15 a 17h

Ushuaia
-B°El Pipo(De la Estancia 2952) lu-

nes y miércoles de 18:30 a 20:30 hs.
-B°de Andorra(Sector Santa Ro-

sa-casa 4) miércoles  y viernes de 
18:30 a 20:30 hs.

-B° Felipe Varela (Lapataia 352) 
martes y jueves de 15 a 17 hs.

-Biblioteca Alfonsina Storni (Chu-
but 1843) lunes y miércoles de 17 a 
19:00hs.

-B° Andorra (Quinta 52 – Casa 4): 
miércoles y viernes de 15 a 17hs.

-B° Latinoamericano (Chubut 
1671): martes y jueves de 18: 30 a 20: 
30hs.

-B° La Cima (Radowitski 17)   miér-

En el marco del cierre del Ciclo 
Conmemorativo Teatral “Mirando al 
Sur, Cultura y Soberanía”, la Muni-
cipalidad de Ushuaia, a través de la 
Secretaría de Cultura y Educación, en 
colaboración con el Instituto Nacio-
nal de Teatro y el Ministerio de Cul-
tura de la Nación presentó en la Sala 
Niní Marshall de la Casa de la Cultu-
ra la obra “Malvinas, canto al senti-
miento de un pueblo”.

La obra, que se ha presentado en 
España, Perú, Ecuador, Colombia y 
Venezuela volviendo a Ushuaia luego 
de 20 años y 1200 funciones, cuenta 
la historia de César, Santiago y Mar-
celo, tres amigos del barrio que a sus 
18 años son enviados a las Islas du-
rante el conflicto bélico.

SE PRESENTÓ LA OBRA “MALVINAS, CANTO AL 
SENTIMIENTO DE UN PUEBLO”

USHUAIA

 “Malvinas, canto al sentimiento 
de un pueblo” cuenta con la dirección 
de Griselda De Lorenzi y las actuacio-
nes de Bárbara Zapata, Maru de Rosa, 
Juan Nemirovsky, Juan Biselli y San-
tiago Pereiro.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, destacó “la ges-
tión del intendente Walter Vuoto, que 
ha puesto a la Causa Malvinas en el 
lugar preponderante que se merece, 
impulsando este tipo de propuestas y 
con la creación histórica de la Secre-
taría de Asunto Malvinas”.

Asimismo, la funcionaria muni-
cipal detalló que “agradecemos el 
acompañamiento del Ministerio de 
Cultura y el Gobierno Nacional en 
este ciclo teatral, que con una pers-
pectiva federal acerca este tipo de 

propuestas a nuestros vecinos y ve-
cinas, contando también con artistas 

otros puntos del país en las diversas 
presentaciones”.

EDUCACIÓN

coles y viernes de 18 a 20hs.
-B°Kaupen (Leum 2019) martes y 

jueves de 18 a 20 hs.

Tolhuin
-Sede A.T.E (Metet 392): lunes y 

miércoles de 15:30 a 17:30 Hs.
-Delegación de Gobierno (Santia-

go Rupatini 285): martes y viernes de 
18.40 a 20.30 Hs.

-CIC (Ramón Carrillo 1680): lunes 
y miércoles de 18:40hs. a 20:30hs. 

-UPCN (Zenone 63): Nivel Prima-

rio - martes y jueves de 16:30hs a 18:30 
hs. Nivel Secundario - lunes y miérco-
les de 19:00hs a 21:00hs. 

-Soy de Tolhuin (Chepach 619): lu-
nes y miércoles de 16:30hs a 18:30hs.

-Brillante como el sol (Loffler 152 ): 
martes y viernes de 16:30hs a 18:30hs.

Para mayor información po-
drán comunicarse a los teléfonos 
(2964)528406 / (2964)618661 / (2964) 
559674 / (2901) 565629 y/o a través del 
correo electrónico aprendoenmiba-
rrio@tdf.edu.ar
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El monumento materializa una fo-
tografía de la época en el momento en 
que la bandera argentina fue izada en 
tierras malvinenses.

El acto fue encabezado por el go-
bernador de la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS, Gustavo Melella, la vicego-
bernadora de la provincia, Mónica Ur-
quiza, el ministro de Cultura de Nación, 
Tristán Bauer, el presidente del Centro 
de Excombatientes Ushuaia, Conrado 
Zamora; el presidente del Tribunal Su-
perior de Justicia, Carlos Sagastume; 
ministros y secretarios de Estado del 
Ejecutivo provincial; jefes de las Fuer-
zas Armadas y de Seguridad de Nación, 
integrantes de la Comisión de Dere-
chos Humanos de la Justicia Nacional, 
legisladores provinciales, funcionarios 
provinciales y municipales, ex comba-
tientes y veteranos de guerra, vecinos y 
vecinas de Ushuaia. 

Durante el acto, Melella destacó 
el trabajo llevado a cabo en el ámbito 
educativo por parte de los veteranos y 
remarcó el sentimiento que los chicos 
y chicas tienen por ellos. En ese sen-
tido señaló: “hoy los veteranos están 
recogiendo los frutos que sembraron, 
Luis fue uno de los que fue escuela por 
escuela con mucho cariño y de eso doy 
fe”.

En ese contexto, se preguntó “qué es 
lo que nos diferencia del resto del país” 
y añadió: “a Luis lo movió la pasión, no 
solo la orden, porque podría no haber-
lo hecho, porque quizás el contexto no 
era el indicado, pero había pasión y ahí 
fue que nuestra bandera argentina es-
tuvo bien alta en Malvinas”. 

Asimismo, expresó que “nosotros 
no celebramos guerra, celebramos paz 
y celebramos a nuestros héroes que, 
no desde un escritorio, sino desde el 
campo de batalla dieron su vida”. “Ar-
gentina sigue reafirmando su derecho 
sobre Malvinas, sobre el Atlántico Sur 
y lo sigue reclamando gracias a ellos”, 
sentenció.

Por otro lado, el titular de Malvi-
nas, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales, Andrés Da-
chary, dijo que “es una de las veces más 
difíciles en las que me ha tocado hablar 
por la emotividad y lo que representa” 
y se refirió a las palabras del Goberna-
dor en el discurso por el aniversario de 
la Gesta de Malvinas en Ushuaia que 
señaló “la importancia de seguir traba-
jando en el tema Malvinas con distin-
tos apoyos internacionales e interna-
mente”.

“Acá no estamos honrando una 
guerra, acá estamos conmemorando 
las historias de hombres y mujeres que 
durante 74 días estuvieron dispuestos 
a hacer su máximo sacrificio por la Pa-
tria, y esto es lo que queremos desta-
car”, subrayó Dachary en respuesta a 
una nota de opinión publicada en un 
reconocido medio nacional hace algu-
nos días, que sostenía que conmemo-
rar esta fecha era legitimar la guerra y 

SE INAUGURÓ EN USHUAIA EL MONUMENTO A 
LA SOBERANÍA
En el marco del Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas se llevó a cabo en la ciudad de Ushuaia la inauguración del 
Monumento a la Soberanía en conmemoración al izamiento del pabellón nacional en Puerto Argentino por parte de los soldados 
Raúl Acevedo, Jacobo Godoy y Luis Ramírez durante el desembarco el 2 de abril de 1982. 

proponía su eliminación en el calen-
dario nacional.

Finalmente, remarcó que “esta 
foto, esta imagen, es un momento de 
esos 74 días y es un reconocimiento a 
Raúl, a Jacobo y a Luis, pero también 
a sus 23 mil hermanos y hermanas en 
armas, es un reconocimiento a los 649 
que no volvieron, a las 323 víctimas de 
un crimen de guerra como fue el Cru-
cero Gral. Belgrano, a sus familias, a 
todos los que, desde distintos puntos 
del país, querían captar una radio para 
saber qué es lo que pasaba”.

Asimismo, habló uno de los pro-
tagonistas del izamiento, el veterano 
Luis Ramírez, quien expresó “un agra-
decimiento por el pueblo fueguino y el 
pueblo argentino”, al tiempo que rela-
tó la acción llevada a cabo aquél 2 de 
abril de 1982 producto de una orden 
impartida por su jefe para izar la ban-
dera en el territorio.

“La columna principal de la gen-
te que protagonizaba el desembarco 
quedamos a 400 metros de la casa del 
Gobernador”, recordó y añadió: “no-
sotros habíamos desembarcado de 
los vehículos y estábamos de espaldas 
contra la pared de un edifico que esta-
ba frente a la Iglesia Católica y es ahí 
cuando observo que había un mástil 
que estaba esperándome”.

En esta línea, continuó: “hoy va-
mos a poder ver en forma material, 

2 DE ABRIL

producto de una foto que sacó alguien, 
esa foto me llegó tiempo después. Esa 
foto la guardé durante muchos años”, 
dijo y señaló que “se perdieron miste-
riosamente 140 fotos del día 2 de abril, 
nunca se supo dónde fueron a parar, 
sin embargo, yo tenía una copia”.

Finalmente, el ex combatiente 

subrayó que “en Tierra del Fuego, en 
Ushuaia, capital de Malvinas, está re-
presentada esa foto que deberíamos 
conocer todos los argentinos y saber 
lo que representa para todos nosotros. 
Por eso, solo queda decirles muchas, 
pero muchísimas gracias, en nombre 
mío y de todo el pueblo argentino”.
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De la reunión que se realizó en la 
sala de Comisiones de la casa legislati-
va participaron el presidente de la ins-
titución, concejal Raúl von der Thusen, 
Miriam Mora, Javier Calisaya, Diego 
Lassalle, Pablo Llancapani, Hugo Mar-
tínez y Cintia Susñar, además de los 
chóferes de remises.

Tras el encuentro, el concejal Cali-
saya, autor del proyecto, manifestó que 
“necesitamos ir avanzando luego de 
varias reuniones de este asunto, nece-
sitamos que se vayan cumpliendo los 
compromisos, hace diez días se fueron 
con el compromiso de que se iban a 
reunir con el Ejecutivo, pero al día de 
hoy no tenemos respuesta de nada, 
entonces los chóferes se manifestaron 
afuera del Concejo Deliberante porque 
entienden que no hay avancen en la 
discusión”, planteó el edil.

Asimismo dijo que “el problema 
existe, la necesidad existe, el tema es 
que no le podemos dar otra vuelta al 
asunto que no sea resolverlo, empezar 
a tomar decisiones, hoy la propuesta 
presentada en el proyecto de ordenan-
za habla de la entrega de 60 licencias 
para el servicio en general, 30 para chó-

REMISES Y TAXIS PODRÍAN OBTENER 
LICENCIAS PROVISORIAS
Este lunes el Cuerpo de Concejales recibió a chóferes de remises auxiliares por el reclamo para que se entreguen más licencias para 
atender a la demanda hoy existente en la ciudad.

RÍO GRANDE

feres de remises y 30 para chóferes de 
taxis, nosotros creemos que de ma-
nera provisoria, hasta que este el es-
tudio de mercado, estudio que puede 
tener una demora de seis meses o 
un año o más, pero lo que no puede 
hacer este estudio ser el argumento 
para trabar la discusión de un asun-
to que viene siendo una necesidad”, 
explicó el edil.  

Calisaya señaló que “los chóferes 
se llevaron el compromiso de una 
parte de los ediles de estudiar la po-
sibilidad de que, si no avanza con el 
estudio de mercado, se pueda entre-
gar de manera provisoria una deter-
minada cantidad de licencias a la es-
pera del resultado de ese estudio de 
mercado”.

En este sentido explicó que “la 
entrega provisoria de licencias se ha-
ría con la aprobación del proyecto y 
sería para los chóferes que están ins-

criptos en el registro de la orden de mé-
ritos, esa orden de méritos se organiza 
de manera ordenada según la cantidad 
de puntaje que va obteniendo cada 
chófer y en el proyecto proponemos 
que ese puntaje se acumule con la anti-
güedad que están trabajando arriba de 
los vehículos y que estén en actividad, 
si nosotros podemos determinar la 
cantidad de licencias, me parece que el 
Ejecutivo con esa orden de méritos que 
tienen los chóferes podría otorgarlas 
tranquilamente, entendiendo además 
que está pronto a comenzar el invierno 
y hay una necesidad puntual de tener 
vehículos trabajando en la calle”.

Calisaya resaltó que “nadie discute 
la necesidad de autos que se necesitan 
en la plaza, sino el número de licencias 
que se podrían entregar, pero para eso 
necesitamos que el Ejecutivo se siente 
en la mesa para poder organizar el tra-
bajo, de lo contrario en cada reunión 
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“VENIMOS A PLANTEAR UNA 
ALTERNATIVA REAL DE GESTIÓN”

El diputado del PRO y candidato a 
gobernador, Tito Stefani, acompaña-
do por su compañero de fórmula, el 
contador y ex concejal de Río Grande, 
Paulino Rossi, Stefani explicó que hace 
tiempo vienen trabajando en un pro-
yecto para transformar la provincia y 
buscan que “Tierra del Fuego sea la me-
jor provincia del país. Donde vamos a 
estar orgullosos de nuestra educación, 
salud y seguridad.” “Decidimos que lo 
conveniente era dejar pasar el home-
naje a los excombatientes y hoy si ofi-
cializar la fórmula y los equipos de cada 
ciudad de la provincia para que todos 
conozcan nuestra propuesta”, remarcó 
Stefani y agregó: “Es lamentable lo que 
pasó ayer en la vigilia y en el acto por 
Malvinas. Un acto para unirnos en una 
causa común, no para que los candida-
tos repartan empanadas y pongan car-
teles con política partidaria”.

Consultado por las internas en el 
espacio, el candidato a vice fue contun-
dente: “Es una vergüenza. Hicieron lo 
posible para mantener su quintita, para 
destruir una oposición sólida y actua-
ron como cómplices de Melella. Yo me 
encargué de presentar la impugnación 
de la candidatura de Federico Frigerio 

que vienen los chóferes se llevan el mis-
mo mensaje de que vamos a trabajar en 
el estudio de mercado, pero no se avan-
za”.

Confío que “es necesario y urgente 
que tanto los choferes de taxis como de 
remises se puedan reunir con el Ejecu-
tivo y si no debemos reunirnos los con-
cejales con el Ejecutivo para determinar 
un plan de trabajo”.

Puntualizó que “es necesario poder 
entregar más licencias, la ciudad ha cre-
cido, 16 años que están congeladas las 
licencias, teniendo en cuenta que en 
plazos menores de seis años o un año se 
entregaban 15-20 licencias, entonces no 
es descabellado plantear que después de 
tanto tiempo se puedan entregar nuevas 
licencias”, dijo, al tiempo que afirmó 
que “el estudio de mercado va a otorgar 
un número mayor al que estamos plan-
teando”. 

Por otro lado, el edil desconoció la 
“ausencia de funcionarios municipales 
en las distintas reuniones que se han lle-
vado adelante con los chóferes, a pesar 
de estar invitados, tenemos dos o tres 
reuniones de comisión más, previo a la 
sesión de este mes de abril, pero nuestra 
intención como bloque es avanzar con 
esta propuesta, establecer fechas, plazos 
y en caso de que no se vayan cumplien-
do, también analizar concretamente la 
posibilidad de entregar provisoriamente 
licencias en una determinada cantidad 
de números, pero menor a lo que ma-
nifiesta el proyecto de ordenanza, por 
lo menos para atender la temporada de 
invierno”.

Por último, expresó que “las licen-
cias que se entreguen van a triplicar en 
puestos de trabajo porque los chóferes 
justamente tienen inestabilidad laboral 
porque son monotributistas, no tienen 
continuidad laboral y de esta manera 
lograrían la estabilidad, pero también 
cada titular de los servicios va a tener 
que contratar otros chóferes”, concluyó. 

El chofer de remis Ariel Tejada dijo 
que “nosotros veníamos a plantear la ne-
cesidad de las nuevas licencias y enten-

demos como positiva porque se trató 
el tema y se llegó al consenso de que, 
si no se pueden entregar con un es-
tudio de mercado, se pueden ir entre-
gando algunas de manera provisoria 
por parte del Ejecutivo municipal”, 
destacó Tejada.

En ese sentido confió que “nos 
vamos satisfechos porque la volun-
tad de los concejales fue clara con el 
tema de la entrega provisoria de estas 
patentes y ahora solo nos resta reu-
nirnos con la gente del Ejecutivo de la 
Municipalidad para avanzar en este 
tema” a la par que agradeció a los edi-
les su intermediación para este en-
cuentro con integrantes del Gabinete 
municipal.

El trabajador del volante observó 
que la ordenanza no obliga al servi-
cio de remis, que es privado, a hacer 
un estudio de mercado para que se 
entreguen licencias, no así para el 
servicio público del taxímetro. “Es el 
propio mercado el que nos regula, 
pero no nos oponemos al estudio de 
mercado. El tema es que la necesi-
dad de la gente por trabajar y de los 
usuarios para tener un servicio mejor 
con más coches, marca la urgencia de 
cortar camino y optar por el sentido 
común”.

Detalló que “actualmente hay 174 
patentes de remises, no quiere decir 
que todos estén trabajando porque 
como siempre ocurre, puede haber 
alguno fuera de servicio porque ha 
chocado o tiene que cambiarse el 
motor o algún repuesto o bien algu-
na licencia que puede estar con algún 
problema judicial, pero ante esto, te-
nemos demanda y es en lo que hay 
que enfocarse”.

Finalmente entendió que “según 
lo que venimos planteando, se nece-
sitan 30 licencias pero como dije an-
tes, no nos oponemos al estudio de 
mercado que puede arrojar que sean 
más o menos licencias de acuerdo a 
esta media. En el sector de remises 
hay alrededor de 220 veinte choferes”.

ELECCIONES 2023

porque no cumple con los requisitos 
para ser vicegobernador. No tiene los 10 
años de antigüedad en la provincia. Vive 
en Av. Libertador en Buenos Aires”.

Stefani priorizó la urgencia de la cri-
sis habitacional en Tierra del Fuego: “Se 
ha utilizado la tierra para hacer cliente-
lismo político. Tenemos que generar un 
banco de tierras y lo debe administrar el 
Estado de forma completamente trans-
parente para ampliar ordenadamente el 
ejido urbano”, afirmó el candidato.

“El sistema electoral de la provincia 
es perverso. Uno ve la oferta que hay y 
de 20 boletas 18 son del kirchnerismo 
o son funcionales a él. No modifican 
las reglas porque así se perpetúan en el 
poder y están hace más de 20 años los 
mismos”, explicó Rossi y sumó: “Hace 
cuatro años que no tengo cargo públi-
co. Mi participación acá es un punto de 
inflexión. Estoy convencido, quiero par-
ticipar un tiempo, ayudar a la provincia 
y después correrme”.

“Somos la única oferta electoral 
opositora. Venimos a plantear una al-
ternativa real de gestión. Espero que los 
fueguinos nos acompañen en la trans-
formación que queremos llevar adelan-
te en la provincia”, finalizó Stefani.
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POLICIALES

Por Silvana Minue- En una bre-
ve carta, De Gamas de Soler, explicó 
que la renuncia condicionada al car-
go que desempeña en el menciona-
do Poder Judicial es para acogerse al 
beneficio jubilatorio previsto en las 
Leyes N 561. 1456 y modificatorias. 
“La renuncia se encuentra sujeta al 
otorgamiento del beneficio jubila-
torio y es efectuada en los términos 
y alcances de lo dispuesto en el art. 
69 de la Ley N 561 y modificatorias”, 
indicó.

Finalmente, este lunes, se cons-
tituyó el Consejo de la Magistratura 
en la ciudad de Ushuaia, órgano en-
cargado de la designación y remo-
ción de jueces, para tratar el caso 
del magistrado. Así los consejeros de 
la Magistratura votaron por solicitar 
información de la causa al juzgado 

ACORRALADO POR LA 
CAUSA AMIA, RENUNCIÓ DE 
GAMAS SOLER 

JUSTICIA

El juez Javier De Gamas Soler −ex secretario del ex juez Juan José 
Galeano- imputado por el presunto encubrimiento del atentado 
contra la AMIA, había solicitado en febrero del 2023, su renuncia 
como titular del Juzgado de instrucción nº 1 del Distrito Judicial 
Sur al Presidente del Superior Tribunal de Justicia, Dr. Carlos 
Gonzalo Sagastume, mientras su situación procesal estaba 
agravada debido a que la Cámara Federal le rechazó un “recurso 
extraordinario” por presunto encubrimiento del atentado contra 
la AMIA, y ratificó que ese hecho fue de “lesa humanidad”.

de origen, mostrándose “preocu-
pados” por un tema que lleva 20 
años en el tapete y en la mira pe-
riodística. Justamente el legislador 
Pablo Villegas “manifestó su preo-
cupación” respecto de noticias en 
torno a la situación procesal del 
juez.

Mientras que el juez Ernesto Lo-
ffler, como presidente del Consejo 
también se comunicó con sus pa-
res del Superior Tribunal de Justi-
cia, los cuales remitieron la infor-
mación de que De Gamas puso a 
disposición su renuncia, condicio-
nada al inicio del trámite del bene-

ficio jubilatorio. 
El juez se encontraba siendo 

cuestionado por distintas organiza-
ciones relacionadas a la Causa AMIA, 
como “Memoria Actica” en el cual, su 
abogado, Dr. Rodrigo Borda sostuvo 
que “es inentendible que una perso-
na de esa naturaleza haya quedado 
en ese lugar”.  También, la directora 
del CELS (Centro de Estudios Lega-
les y Sociales), la abogada Paula Li-
tvachky, abordó la situación del juez 
de Tierra del Fuego, opinando en su 
momento que “sigue en funciones 
porque goza de una defensa corpo-
rativa”.
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La publicación reúne los principales 
lineamientos de la Política de Defensa 
Nacional, en función de las transfor-
maciones y avances del proceso de mo-
dernización acontecidos en la materia, 
como así también de los cambios pro-
ducidos en el escenario global, regional y 
nacional. 

El panel principal encabezado por 
Jorge Taiana, fue secundado por la Dipu-
tada Nacional por TDF Mabel Caparrós, 
el rector de la UNTDF Dr. Daniel Fernán-
dez, el director del Museo de Malvinas e 
Islas del Atlántico Sur, Edgardo Esteban 
contó con la moderación del secretario 
ejecutivo del Libro Blanco 2023, Juan 
López Chorne. 

Posteriormente se realizó el panel de-
nominado “Proceso de elaboración del 
Libro Blanco de la Defensa 2023” con 
los aportes de Sergio Rossi secretario de 
Estrategia y Asuntos Militares. También 
hizo lo propio Eduardo Valdez Diputado 
Nacional, el presidente de la comisión 
de Relaciones exteriores, Edgar Calandín 
comandante Conjunto del Atlántico (CO-
COANTAR) y la Diputada fueguina Rosa-
na Bertone. 

El ministro Jorge Taiana explicó que, 
entre sus objetivos, el Libro Blanco de 
la Defensa Argentina 2023 apunta a una 
construcción de la defensa más partici-
pativa, a partir de la implementación de 
espacios de consulta en los que interven-
drán diversos sectores de la sociedad.“Es-
to posibilita una mayor transparencia y 
participación de la sociedad en temas de 
defensa, un mayor conocimiento para 
que tanto la sociedad y su sistema polí-

PRESENTARON EL LIBRO BLANCO DE LA 
DEFENSA ARGENTINA 2023
El ministro de Defensa de la República Argentina, Jorge Taiana, presentó en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur el Libro Blanco de la Defensa Argentina 2023.

SE ESPERA UNA SEMANA SANTA RÉCORD EN TURISMO
Con una alta demanda de pasajes, 

Ushuaia se encuentra entre los destinos 
aéreos más buscados para el fin de se-
mana largo extra largo por Pascua. 

Con una venta de 270 mil asientos 
sobre 360 disponibles, cifra registrada 
los últimos días de marzo, operadores 
turísticos y aerolíneas proyectan una Se-
mana Santa 2023 récord y que esperan 
que supere el máximo registrado en la 
prepandemia.

Ushuaia se encuentra entre los des-
tinos aéreos más buscados para pasar 
este fin de semana extra largo por el fe-
riado de Pascua en lo que Aerolíneas Ar-
gentinas anticipó que será récord por la 
alta demanda de pasajes.

Así lo confirmó el gerente comercial 
de la línea aérea de bandera argentina 
que en declaraciones radiales anticipó 
que la compañía estatal registra “una 
demanda extremadamente alta” del jue-
ves 6 al domingo 9 de abril. 

Hacia la semana pasada, Aerolíneas 
Argentinas había vendido unos 270.000 
asientos sobre los 360.000 disponibles. 
Además, para las fechas mencionadas 
sumó 52 vuelos adicionales a los princi-
pales destinos turísticos del país a modo 

de refuerzo.
Junto con Ushuaia, los destinos más 

consultados y con más demanda son 
Bariloche, Puerto Iguazú, El Calafate, 
Mendoza, Salta, Tucumán y Chapelco. 
“Estos destinos turísticos son los que 
más demanda tienen”, sumó el funcio-
nario de la compañía aérea nacional. 
“La demanda es extremadamente alta; 
nos hemos preparado también muy 
fuertemente. Es un fin de semana largo 
que viene con buenos números”, su-
brayó Lombardo.

En otro orden, el gerente comercial 
de Aerolíneas Argentinas indicó que 
para Semana Santa la empresa prevé 
una oferta ampliada con entre un 5% y 
10% más de asientos que en 2019.

De cara a la segunda parte del año, 
la empresa prepara una nueva serie de 
anuncios con importantes incrementos 
en las frecuencias de toda la red de vue-
los, sobre todo en las rutas turísticas de 
invierno.

En la misma línea, ya fue confirma-
do meses atrás el esquema de vuelos 
directos desde San Pablo a Bariloche, 
El Calafate, San Martín de los Andes y 
Ushuaia, que forman parte de la pro-

USHUAIA

de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur y por nuestra área de inje-
rencia, tenemos la experiencia, conoce-
mos la historia, trabajamos en el terri-
torio y contamos personas que pueden 
aportar desde las diversas disciplinas del 
conocimiento. Estamos comprometi-
dos en trabajar en eso, y aportar en todo 
lo que esté a nuestro alcance”, sostuvo el 
Dr. Fernández.

Cabe destacar que la última edición 
del Libro Blanco de la Defensa Nacional 
de la República Argentina se publicó en 

el año 2015 siendo las anteriores de 1999 
y 2010. Esta es la cuarta actualización del 
documento. “La publicación periódica 
del Libro Blanco en la región es una for-
ma de abordar los principales asuntos 
inherentes a la Defensa Nacional de los 
distintos países, siendo en la América 
Latina contemporánea una muestra del 
compromiso de los Estados por el man-
tenimiento de la paz, apelando a ins-
trumentos de transparencia y confianza 
mutua” afirmaron desde el Ministerio de 
Defensa.

UNTDF

tico, vean la importancia de este tema 
estratégico”, explicó la autoridad nacio-
nal, quien a su vez enfatizó: “buscamos 
construir un instrumento de difusión 
que ayude a generar una mayor con-
ciencia de la importancia de la defensa 
nacional, en una estrategia de desarrollo 
integra, de libertad y justicia social”. 

Por su parte, el rector de la UNTDF, 
Dr. Daniel Fernández, manifestó: “Es 
muy importante que nuestra Universi-
dad sea sede de este debate tan trascen-
dente. Somos la Universidad Nacional 

FERIADO LARGO

gramación especial de invierno.
Sobre la política de la aerolínea luego 

del próximo fin de semana largo, de cara 
a la temporada baja, Lombardo indicó: 
“Salimos con promociones en todos los 
puntos donde opera Aerolíneas Argenti-
nas, con tarifas aéreas entre un 20 y un 
30% más económicas para el periodo de 

temporada baja que se avecina. Como 
resultado, en menos de un mes hemos 
vendido más de 30.000 pasajes”. “La es-
trategia estuvo basada en tarifas compe-
titivas hacia Buenos Aires y hacia toda 
la Argentina, los 38 destinos que opera 
la compañía”, cerró el funcionario de la 
línea aérea de bandera.
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El Gobernador Gustavo Melella jun-
to al Secretario de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary; recibie-
ron este lunes en Casa de Gobierno a 
los Embajadores de los países de Boli-
via; Cuba; Pakistán; Palestina; Panamá 
y Serbia quienes visitaron oficialmente 
la provincia con motivo de participar 
de la Agenda prevista para la Conme-
moración de los 41 años de la Gesta de 
Malvinas.

Se trata del Embajador Extraordina-
rio y Plenipotenciario del Estado Pluri-
nacional de Bolivia; Jorge Ramiro Tapia 
Sainz; del Embajador Extraordinario y 
Plenipotenciario de la República de 
Cuba, Pedro Pablo Prada Quintero; del 
Embajador de la República Islámica de 
Pakistán, Diyar Khan; del Primer Con-
sejero - Encargado de Negocios A.I. del 
Estado de Palestina, Riyad M.A. Alha-
labi; de la Embajadora de la República 
de Panamá, Minerva Lara Batista; y del 
Primer Consejero - Encargado de Ne-
gocios A.I. de la República de Serbia,  
Dejan Blagojevic. 

Cabe destacar que los Embajadores 
participaron en la Vigila de Río Gran-
de, en el Acto oficial por el Día del Ve-
terano de Guerra y de los Caídos en la 
Guerra de Malvinas, así como también 
en la inauguración del Monumento a 
la Soberanía, en la capital fueguina. 

Durante el encuentro, los diplomá-
ticos destacaron el apoyo de la Argen-
tina en las luchas soberanas de sus paí-
ses; y la necesidad de unificar acciones 
de cara a la comunidad internacional. 

MELELLA AGRADECIÓ A LOS EMBAJADORES QUE 
PARTICIPARON DE LOS ACTOS DEL 2 DE ABRIL 
Durante el encuentro, los representantes diplomáticos destacaron el apoyo de Argentina a las luchas soberanas de sus países; y la 
necesidad de unificar acciones de cara a la comunidad internacional.

Asimismo, agradecieron la invitación 
a participar de los actos en el marco 
de la Gesta heroica de Malvinas, y ex-
presaron su apoyo de sus respectivos 
países en la defensa de los legítimos 
derechos soberanos argentinos sobre 
la Cuestión de las Islas Malvinas.

Por su parte, el Gobernador agra-
deció la presencia de los funcionarios 
y se puso a disposición de seguir tra-
bajando en la relación con cada na-
ción, y a realizar nuevos intercambios 
de planes y políticas. 

A posterior, los Embajadores par-
ticiparon de un Conversatorio junto 
al Secretario de Malvinas, Antártida, 

Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, Andrés Dachary, el Presi-
dente de Centro de Ex Combatientes 
de Malvinas en Ushuaia, Conrado Za-
mora; el secretario de Asuntos Malvi-
nas de la Municipalidad de Ushuaia, 
Daniel Arias; y los ex combatientes 
Juan Vera y Daniel Guzmán. También 
estuvieron presentes herederos de la 
Causa.  

Durante el emotivo encuentro, los 
participantes manifestaron la inten-
ción de unificar lazos y políticas que 
profundicen la lucha de cada nación 
en el contexto mundial. 

Asimismo, en el marco de esta visi-

ta, los diplomáticos tuvieron la opor-
tunidad de encontrarse con referen-
tes de sus comunidades en nuestra 
Provincia, conocer sus inquietudes, y 
en función de ello proponer líneas de 
acción a implementar en función de 
ello. 

Cabe destacar que los Embaja-
dores fueron declarados huéspedes 
de honor por parte del Gobernador, 
quien además entregó un medallón 
alusivo la Conmemoración de Aniver-
sario la Gesta de Malvinas, a modo de 
reconocimiento por su histórica soli-
daridad y apoyo a nuestra nación so-
bre la Cuestión de las Islas Malvinas.

QUE DIJO BERNI LUEGO DE LA AGRESIÓN QUE PADECIÓ
Aseguró que si bien la Policía de la 

ciudad de Buenos Aires “cumplió con 
el protocolo”, lo sacó del lugar cuan-
do estaba resolviendo el problema. 
“Nos estábamos poniendo de acuer-
do sobre dónde nos íbamos a reunir”, 
expresó el ministro de Seguridad bo-
naerense.

Tras ser agredido en la protesta por 
el asesinato del colectivo Daniel Ba-
rrientos en La Matanza, el ministro de 
Seguridad bonaerense, Sergio Berni, 
se refirió al accionar de la Policía de 
la Ciudad y aseguró que si bien “cum-
plió con el protocolo”, al sacarlo del 
lugar cuando era agredido, “complicó 
las cosas”.

 “Me llevaron arrastrándome y yo 
no quería irme bajo ningún punto de 
vista. Les pedí por favor que no avan-
zaran porque estábamos resolviendo 
el problema”, dijo desde la puerta del 
Hospital Churruca donde fue asisti-
do. Y precisó que la fuerza “no sabía 
lo que estábamos hablando en ese 
momento, lo teníamos prácticamen-
te resuelto, nos estábamos poniendo 
de acuerdo sobre dónde nos íbamos 

a reunir”.
Expresó estar “bien” tras las agre-

siones de los choferes que protesta-
ban en General Paz y Alberdi, e infor-
mó que tuvo una “fractura de malar” 
y que los médicos están evaluando 
si es necesario o no someterlo a una 
operación. “Duele más que un bo-
naerense haya sido asesinado”, dijo 
en alusión al crimen. 

Respecto al avance de las inves-
tigaciones, aseguró que habló con 
el jefe de la Policía, quien le dijo que 
“el policía recién actuó cuando asesi-
naron a sangre fría al colectivero. No 
puedo dar plena certeza porque son 
declaraciones de una persona que 
está en estado de shock”.

Sobre el detenido, agregó que el 
policía que iba arriba del colecti-
vo “lo había identificado como uno 
de los autores. Seguramente en las 
próximas horas vamos a tener nove-
dades”.

La agresión a Sergio Berni
Berni fue agredido cuando llegó 

a la bajada de la avenida Rosas en la 
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General Paz, donde los trabajadores 
protestaban por el crimen del chofer. 
El ministro de Seguridad bonaerense 
fue atacado con golpes de puño, bote-
llas y palos arrojados, que lo dejaron 
con heridas en la cara y sangrando.

Berni quedó acorralado contra el 
paredón de la avenida, custodiado 
por civiles y algunos oficiales de la 
Policía de la Ciudad. Entre gritos, el 
ministro pidió organizar una reunión 

con los trabajadores. Sin embargo, mi-
nutos después, un operativo de la Ciu-
dad reprimió a los trabajadores y sacó 
del lugar al funcionario.

“Sacalo, sacalo”, era la voz de orden 
de quien coordinaba el operativo de la 
Policía de la Ciudad, mientras Berni se 
resistía a ser llevado por la fuerza de 
seguridad porteña. “No me quiero ir”, 
insistía Berni, protegido con un casco, 
antes de ser retirado.
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Luego del convenio que el ministro 
de Economía, Sergio Massa, firmó en 
Washington en el marco de la refinan-
ciación de la deuda que Argentina man-
tiene con el Club de París, el Palacio de 
Hacienda anunció que suscribirá nue-
vos acuerdos con siete países miem-
bros integrantes de ese organismo.

El acuerdo firmado con represen-
tantes de Alemania, Países Bajos, Ca-
nadá, Israel, Finlandia, Dinamarca y 
Austria abre posibilidades para el fi-
nanciamiento bilateral de proyectos de 
infraestructura y promoción de expor-
taciones, según informó el Palacio de 
Hacienda.

Los acuerdos con estos países for-
man parte de la implementación del 
entendimiento con el Club de París y 
contribuyen a sostener la recuperación 
de la estabilidad económica, agregó el 
texto.

Según la cartera que conduce Mas-
sa, los convenios se enmarcan en las 
extensas negociaciones que el Gobier-
no desarrolla junto al grupo de países 
acreedores, en la cual se prevé la fina-

MASSA FIRMA NUEVOS ACUERDOS CON SIETE 
PAÍSES MIEMBROS DEL CLUB DE PARÍS
El acuerdo con representantes de Alemania, Países Bajos, Canadá, Israel, Finlandia, Dinamarca y Austria abre posibilidades para 
el financiamiento bilateral de proyectos de infraestructura y promoción de exportaciones, según se informó desde el Palacio de 
Hacienda.

lización del pago de las obligaciones 
en 2028.

A fines de octubre del año pasado, 
el Club de París alcanzó un acuerdo 
con el Gobierno argentino para re-
programar la deuda que el país tiene 
con el foro de países acreedores, que 
tendrá un plazo de pago de seis años 
y una reducción de los intereses apli-
cados.

El entendimiento procuró darle 
solución a la interrupción de los pa-
gos que había sido resuelta en 2019 
por la gestión de Mauricio Macri tras 
el incumplimiento del programa de 
vencimientos previstos en el acuerdo 
anterior.

El nuevo acuerdo -sellado en oc-
tubre pasado- tomó como base el 
firmado en el 2014, pero extiende el 
pago en trece cuotas semianuales 
empezando en diciembre de este año 
y finalizando en septiembre de 2028.

El jueves pasado, durante el via-
je del presidente Alberto Fernández 
a Washington, Massa mantuvo un 
encuentro con el subsecretario de 

Desarrollo Económico, Energía y Me-
dio Ambiente, José W. Fernández. Allí 
suscribió el convenio bilateral con los 
Estados Unidos tras la refinanciación 
de la deuda que la Argentina mantie-
ne con los países acreedores del Club 
de París.

El Ministerio de Economía infor-
mó que, “con la firma del acuerdo 
del Club de París, se levantan las res-
tricciones para acceder a crédito de 
comercio exterior de Estados Unidos 
para el sector privado argentino”.

“Con el objetivo de seguir orde-
nando y regularizando las relaciones 
financieras internacionales y conti-
nuando el camino que iniciamos en 
octubre del año pasado cuando fir-
mamos el acuerdo general con el Club 
de París, hoy firmamos un acuerdo 
específico bilateral con Estados Uni-

dos”, sostuvo el titular del Palacio de 
Hacienda en un comunicado.

DENUNCIA POR ABUSO 
SEXUAL CONTRA EL DT DE 
BOCA FEMENINO, JORGE 
MARTÍNEZ

La denuncia fue presentada ante 
la Justicia y el club a principios de 
febrero. A la denunciante se le otor-
gó una licencia, mientras que el DT 
se mantuvo en el cargo, incluso di-
rigiendo el Superclásico de este do-
mingo en La Bombonera.

Un día después del triunfo 3-0 de 
Boca sobre River en el Superclásico 
femenino jugado este domingo en 
La Bombonera, se hizo pública una 
denuncia por abuso sexual contra 
Jorge Martínez, exfutbolista y ahora 
entrenador del equipo xeneize, por 
una empleada de la institución.

Florencia Marco, jefa de prensa 
del equipo femenino, hizo la denun-
cia a principios de febrero ante la 
Fiscalía en lo Criminal y Correccio-
nal Nro. 22 por abuso sexual simple, 
después de informar los hechos al 
Departamento de Inclusión e Igual-
dad del club.

Boca no hizo ninguna manifes-
tación institucional sobre el hecho 
-hasta ahora ni entonces- y activó el 
“Protocolo de Prevención y Acción 
Institucional para casos de discrimi-
nación, acoso y violencia por razo-
nes de género y orientación sexual”, 
aprobado en septiembre de 2021.

Así las cosas, el club procedió a 
pedirle a Marco, quien trabaja allí 
desde 2011, que se tomase vacacio-
nes para luego otorgarle una licencia 
hasta finales de abril para completar 
el proceso administrativo de la in-
vestigación.

Mientras tanto, Martínez conti-
nuó en el cargo de entrenador y este 
domingo dirigió el Superclásico que 
Boca le ganó a River en la Bombone-
ra por el Campeonato Femenino de 
la AFA.

La denuncia contra el DT, de 49 
años, es por situaciones de acoso, 
intimidación y manoseo a la víctima 
desde su asunción como técnico de 
Las Gladiadoras -como se conoce al 
equipo femenino de Boca- en enero 
de 2022.

Como futbolista, Martínez jugó 
de lateral derecho entre 1995 y 2010 
y pasó por clubes como Boca (2001-
02), Independiente (1995-98 y 2000-
01) y River (1998-99), entre otros. 
Incluso llegó a ser parte de la Selec-
ción Argentina, siendo titular en tres 
partidos de la Copa América de 1997 
a la que el DT Daniel Passarella llevó 
gran mayoría de jugadores del fútbol 
local.

USHUAIA

NACIONALES

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En una entrevista que fue publicada 
este domingo por El Método, Fernán-
dez habló sobre su candidatura. “Nadie 
me venga a correr ahora con el tiempo, 
el diez de diciembre dije que todos los 
cargos debían pasar por las PASO”, dijo.

Además, aseguró que para él “hay 
que terminar con los personalismos”, 
porque se necesita “una nueva renova-
ción del peronismo”, y, por último, re-
saltó que para estas elecciones el oficia-
lismo tiene “cientos de candidatos”. “El 
problema no es si Cristina conduce o no 
conduce, yo quiero que conduzca si es 
elección popular y yo quiero conducir 
si el pueblo lo quiere”, remató. También 
dio detalles de su reunión con el pre-
sidente de Estados Unidos, Joe Biden. 
Dijo que los dos tienen mala opinión 
del exmandatario de ese país, Donald 
Trump, y que ambos recibieron “una 
herencia desquiciada”, de los gobiernos 
que los precedieron. 

El Presidente aseguró que “no está 
en sus planes es terminar con el kir-
chnerismo”, porque él es kirchnerista. 
“Sería como pegarme un tiro en la ca-
beza”, aclaró. “Mi objetivo es mejorar lo 
que somos, terminar los personalismos. 
No podemos estar toda la vida depen-
diendo de la decisión de uno, no po-
demos y no debemos permitir que eso 
pase”, añadió. Dijo que además de ser 
el Presidente “sobre todas las cosas es 
un militante”, y que la única aspiración 
que tiene es que gane el FDT. “Toda la 
discusión sobre mi reelección para mí 

“TERMINAR CON EL KIRCHNERISMO SERÍA COMO 
PEGARME UN TIRO EN LA CABEZA”

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

es un tema secundario. Falta tiempo. 
Hay actores que pueden aparecer en 
el escenario y que pueden ser candi-
datos”, arriesgó.

El Frente de Todos transita un 
momento de fuerte tensión interna 
de cara al cierre de listas que será en 
menos de tres meses. El ministro del 
Interior, Eduardo “Wado” de Pedro, 
fue uno de los encargados de armar 
junto con el vicejefe de gabinete, 
Juan Manuel Olmos, la mesa política 
que se llevó adelante en febrero en el 
PJ para empezar a delinear la estra-
tegia electoral y, según contó este fin 
de semana, los miembros de aquella 
mesa siguieron en conversación du-
rante estas semanas.

Según lo que adelantó de Pedro, 
la idea del oficialismo que está más 
avanzada por estas horas es la de lle-
gar a las PASO con dos fórmulas. Tal 
como consignó este diario en su edi-
ción de domingo, esas dos fórmulas 
podrían ser: una encabezada por el 
ministro de Economía, Sergio Mas-
sa, —con respaldo del kirchnerismo 
y posiblemente con de Pedro como 
candidato a vicepresidente— y otra 
encabezada por el embajador en 
Brasil, Daniel Scioli. 

Fernández dijo que “estamos 
todos convencidos en que es nece-
sario hacer una mesa política para 
dar diseño al proceso electoral que 
se viene”, y agregó: “Ahora lo que no 
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me pueden pedir es que los que no me 
acompañaron en la decisión del Fon-
do y me dejaron sólo en el momento 

más difícil del gobierno pidan resolver 
conmigo. Si en el momento más difícil 
me dejaron solo, déjenme trabajar”.

El Presidente Alberto Fernández no descartó ir en busca de la reelección y defendió la competencia interna en las PASO. Habló de su 
vínculo con CFK y aseguró que “no quiere terminar con el kirchnerismo”. “Mi enemigo es la derecha recalcitrante”, sentenció.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7 ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

14ºc
Máxima 

13º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$208,11

Venta
$216,17

Venta
$23,33

CLIMA

    

PATAGONIA

Bernard 415
Tel 444255

USHUAIA

Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$28,89
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